

Luma, Cauchao, Reloncaví, Palo madroño, Chauchau Amomyrtus luma (Molina) D. Legrand & Kausel Myrtaceae

Descripción: Árbol o arbusto de hasta 20 m de altura. Tronco café rojizo, duramen oscuro, ramas nuevas pubescentes. Hojas fragantes, coriáceas, opuestas, borde liso, ápice mucronado. Flores blancas dispuestas en racimos axilares de hasta 10 flores. El fruto es una baya rojiza en sus inicios, luego negruzca, de 1-3 semillas.

Distribución: Regiones Maule, Biobío, Araucanía, Los Ríos, Los Lagos, Aysén.

Hábitat: Habita el bosque templado lluvioso, donde crece en suelos húmedos y asociada a cursos de aqua.

Usos comestibles: Los frutos de la luma, conocidos como chauchau, se consumen al natural. Además, con ellos se elabora una salsa para acompañar postres y también se utiliza para la preparación de mermelada. Fermentados se emplean para la elaboración de chicha y otras bebidas alcohólicas artesanales. Tienen un agradable sabor y aroma.

Usos medicinales: Posee propiedades estimulantes y astringentes.

Propagación: Los frutos se maceran en agua fría y se siembran en almácigo estratificado, aunque es más fácil multiplicarlo por esqueje entre diciembre y enero, lo que asegura el brote de los mismos.

Observaciones: Especie usada como seto vivo. De gran potencial como ornamental debido a su profusa floración y al color rojizo que adoptan sus brotes en primavera. En algunos sectores de la Isla Grande de Chiloé, los agricultores cortan sus ramas y las plantan en las rejas, apreciándose una pronta regeneración.







32